

# Alentador 2017 para la minería nacional

Un panorama alentador es lo que se puede avizorar para el sector minero nacional en este 2017. Según el último informe del Ministerio de Energía y Minas (MEM), hay 14 proyectos mineros con Estudio de Impacto Ambiental (EIA) aprobados, que representan una inversión de 16,081 millones de dólares, más de la tercera parte del total de la cartera total estimada (46,411 millones).

Los proyectos con EIA aprobado y autorización para construcción son Ollachea (Puno), Quellaveco (Moquegua), Conga (Cajamarca), Crespo (Cusco), Shauindo (Cajamarca), Shouxin (Ica) y Tambomayo (Arequipa), los cuales tendrán una mayor probabilidad de operar antes.

Otros que tienen EIA aprobado, pero sin licencia de construcción, son Tía María (Arequipa), Fosfatos (Piura), Pampa de Pongo (Arequipa), Corani (Puno), Pukaqaqa (Huancavelica), Magistral (Ancash) y Ariana (Junín).

Mientras que Santa Ana (Puno) y San Gabriel (Moquegua) son proyectos cuyos EIA se encuentran en evaluación, y cuya inversión conjunta llega a 591 millones de dólares.

En un informe realizado por la entidad pública, se indicó que del total de la inversión estimada en 46,411 millones de dólares para grandes proyectos mineros en el país, 28,266 millones estarán destinados a minas de cobre, es decir, casi dos terceras partes de la cartera total.

Cabe señalar que la producción de cobre alcanzó las 210,718 toneladas métricas finas en noviembre del 2016, registrando un crecimiento de 32.82% con relación a igual mes del 2015.

Mientras que entre enero y noviembre del 2016 la producción nacional cuprífera totalizó 2 millones 154,425 toneladas métricas finas,

incrementándose un 42.7% respecto a similar periodo del 2015.

Las principales empresas productoras fueron Antamina, Southern Perú, Cerro Verde, Antapaccay, Chinalco, Hudbay, Milpo y Minera El Brocal.

Asimismo, la compañía minera Hochschild Mining manifestó que reanudó la producción en su mina de plata Pallancata en Ayacucho, luego de llegar a un acuerdo con los miembros de una comunidad local que bloquearon una carretera y exigían una renegociación de los pactos de compensación por uso de tierras.

El grupo minero dijo que las previsiones de costos y producción del 2016 de Pallancata no fueron afectados por la suspensión temporal de la producción.

La compañía espera una producción de 37 millones de onzas de plata equivalente para este año, superior en 5% a lo proyectado inicialmente, que fue de 35 millones de onzas.

Dentro de las proyecciones por unidad minera, la mina Inmaculada (Ayacucho) producirá 17 millones de onzas equivalentes de plata. Arcata (Arequipa) y San José (Argentina), producirán 7 millones de onzas cada una.

Durante este año, la minera buscará mantener sus costos efectivos, con el inicio de producción de la nueva veta Pablo, ubicada dentro de mina Inmaculada.

La empresa señala que, en los resultados anuales a publicarse en marzo próximo, Hochschild tendrá resultados sobre las últimas exploraciones en la veta Pablo realizadas en el último trimestre del 2016. La minera también espera elevar perforaciones brownfield (trabajos en áreas antes exploradas). **TM**

ROLANDO ALZA DONGO  
EDITOR